

## Vorwort

Der vorliegende Bericht über die Tätigkeit der Wiener Stadtverwaltung im Jahre 1980 wurde aus den Beiträgen der Dienststellen des Magistrates und der städtischen Unternehmungen zusammengestellt, wobei das Hauptgewicht auf die durch Veränderungen in der Gesetzgebung erfolgten Auswirkungen auf die Verwaltungstätigkeit und auf die Beschreibung von Neuerungen bei den Arbeitsverrichtungen gelegt wurde. Die Beiträge zeigen das Bemühen, die Verwaltung sozial, sparsam und effizient zu führen.

Wie der amtsführende Stadtrat für Finanzen und Wirtschaftspolitik bei der Vorlage des Rechnungsabschlusses 1980 vor dem Wiener Gemeinderat erklärte, gehen die Leistungen der Stadt Wien weit über die Dimensionen einer technokratischen Verwaltung hinaus. Die soziale und gesellschaftspolitische Bedeutung der Arbeit der Wiener Stadtverwaltung läßt sich auch daraus erkennen, daß Wien eine der niedrigsten Arbeitslosenraten von Österreich hat, daß es keine Jugendarbeitslosigkeit gibt, daß Wien keine Slums besitzt und daß es trotz geburtenstarker Jahrgänge keine Schwierigkeiten gab, für die Schulabgänger ein entsprechendes Lehrstellenangebot zu bieten.

Wien, im August 1981.

Magistrat der Stadt Wien  
Magistratsabteilung 66 — Statistisches Amt

